
1 
 

CONSELHO FISCAL 
 

 
ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA – ANO 2013 

 
Felixlândia, 17 de setembro de 2013. 

Horário:13h30min.  
Local:Sala do IPREFMEL. 

 
 

 
Conselheiros Presentes: Meura Aparecida Gomes de Souza, Acelmo Mendes da Silva, Danilo 

Sérgio Ribeiro e Vânia Mércia de Oliveira Barros. 

Conselheiros Ausentes: não houve 

Convidados presentes: não houve 

ORDEM DO DIA: 

 

1. Apresentação dos Balancetes de junho a agosto/2013: 

 

2. Política de Investimentos – 2º trimestre de 2013: 

 

3. Dívida do Município:  

   

 

A Superintendente, ao iniciar a ordem do dia, deu boas-vindas a todos os participantes, 

ressaltando que foi encaminhado via email, balancete da despesa e receita de junho a 

agosto/2013, relatório trimestral 2º trimestre de 2013, planilha de sugestão de alocação de 

recursos do Banco, Portaria MPS 307, de 20 de junho de 2013. 

 
 

Item 01 da Ordem do Dia – Apresentação dos Balancetes de junho a agosto/2013: 

A Superintendente, expos os balancetes de receita e despesas do período de junho a agosto 
de 2013, os quais estão devidamente instruídos, para verificação pelo Conselho. 
 
Deliberação: 

O Conselho toma conhecimento, aprovando os balancetes. 

 

Item 02 da Ordem do Dia – Política de Investimento – 2º trimestre de 2013. 

 

A Superintendente apresentou o relatório de acompanhamento da Política de Investimentos 
referente ao 2º trimestre de 2013, conforme tabela abaixo: 
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TABELA IV – RENTABILIDADE DAS APLICAÇÕES NO SEGUNDO TRIMESTRE DE 2013 
 

COMPETÊNCIA RENDIMENTO 
META ATUARIAL 

RENTABILIDADE 
(6% A.A + IPCA) 

Abril 0,952% 1,039% -0,086% 

Maio  -1,121% 0,859% -1,963% 

Junho -0,798% 0,748% -1,534% 

ACUMULADO -0,975% 2,669% -3,550% 

 
No segundo trimestre do exercício de 2013, o IPREMFEL não alcançou uma 

rentabilidade superior a Meta Atuarial (IPCA + 6% a.a).  
 

TABELA V – RENTABILIDADE DAS APLICAÇÕES NO PRIMEIRO SEMESTRE DE 2013 
 

COMPETÊNCIA RENDIMENTO 
META ATUARIAL 

RENTABILIDADE 
(6% A.A + IPCA) 

Primeiro 
Trimestre -0,562% 3,438% -3,867% 
Segundo 
Trimestre -0,562% 2,669% -3,147% 

Acumulado -1,120% 6,199% -6,892% 

 
 

Devido à deterioração da inflação que teve grande impacto na economia, prejudicou o alcance da 
meta atuarial, tendo em vista, o grande aumento do índice IPCA que compõe a meta atuarial. 
 
Em anexo os relatórios de conjuntura econômicas elaborados pela nossa empresa de consultoria que 
explicam o cenário atual. 
 

Deliberação: 

O Conselho toma conhecimento, aprovando o Relatório de Acompanhamento do 2º 

trimestre de 2013. 

 

Item 03 da Ordem do Dia - Dívida do Município. 

O Município pactou os débitos previdenciários conforme os Demonstrativos Consolidados de 

Parcelamento em anexo e a superintendente informa que estes termos já foram analisados e 

aceitos pelo Ministério da Previdência Social.  

Dessa maneira o débito pactuado total foi de R$ 3.732.835,20 (três milhões setecentos e trinta 

e dois mil oitocentos e trinta e cinco reais, vinte centavos). 

Por fim, esclarecemos que os pagamentos das parcelas referentes aos parcelamentos 

assinados estão vinculados ao Fundo de Participação do Município. 

Reiteramos que o Executivo encontra-se inadimplente com suas obrigações patronais 

referentes às competências de junho e julho do presente exercício, e que já foi realizado uma 

cobrança, conforme ofícios de n.ºs: 053/2013 datado de 24/07/2013, 064/2013 datado de 

03/09/2013 e 065/2013 datado de 03/09/2013 protocolado em mãos ao Auditor da Receita 

Federal, cópias em anexo.  
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Deliberação: 
 

 O Conselho toma conhecimento, e dentro das medidas legais ir atuando para busca de 

melhores soluções. 

 
Depois de tratados todos os assuntos pretendidos, a Superintendente deixou a palavra em 

aberto. 

Neste momento, a superintendente informa que no dia 18/07/2013 participou de um 

treinamento de Investimento em Pitangui/MG, juntamente com os conselheiros Marcos 

Benedito Fernandes Gomes, Acelmo Mendes da Silva e o contador Robertt Gonçalves Pinto, 

com a presença do Auditor fiscal da Receita Federal Sr. Pedro Moreira e consultora financeira 

do Banco do Brasil S.A, com a finalidade de esclarecer o recente momento vivido pelos 

Regimes Próprios de Previdência a respeito da rentabilidade negativa apresentada pelos 

fundos de investimentos (aplicações). De forma geral todos os Institutos e fundos 

previdenciários computaram receitas negativas e consequentemente conviveram com a 

iminência de não conseguirem atingir a meta atuarial programada. No decorrer do encontro, foi 

decidido a instauração de um Comitê Regional de Investimentos, onde decidimos participar, a 

fim de melhorar a troca de experiências e possibilitar melhor acompanhamento financeiro e 

administrativo do IPREMFEL. 

 

Não foi usado neste momento o direito da palavra em aberto e não havendo no momento, nada 

mais a tratar, a Sra. Superintendente encerrou a reunião às 15 horas e 00 minutos, da qual eu, 

Meura Aparecida Gomes de Souza, lavrei a presente ata, contendo três páginas, depois de lida 

e aprovada, que será assinada pelos Conselheiros presentes: 

____________________________________________________________________________

____________________________________________________________________________

____________________________________________________________________________

____________________________________________________________________________

____________________________________________________________________________

____________________________________________________________________________

____________________________________________________________________________

____________________________________________________________________________

____________________________________________________________________________

___________________________________________________________________________ 


